
População homenageia o 
jovem Yuri, covardemente 
assassinado. Acusado 
estava em liberdade, 
mas foi preso durante a 
semana. Mais detalhes na
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Prefeitura de Itabirito envia à 
Câmara PLs de recomposições 
de salários e cartão alimentação

Ane Souz

Moradores de 
Engenheiro 
Corrêa realizam 
manifestação 
contra a Vale

Deborah Etrusco assume a 
Secretaria de Educação

LUCAS PORFÍRIO 

A Prefeitura de Itabirito enviou 
à Câmara Municipal nesta quinta-
feira, dia 24 de março, projetos de 
lei para garantir nova recomposição 
salarial e também a recomposição 
do cartão alimentação para os 
servidores.

“Como costumo dizer, a valo-
ri zação dos servidores munici-
pais significa, ao mesmo tempo, 
assegurar a qualidade dos servi-
ços públicos prestados à nossa 
população e a qualidade do am-
biente de trabalho no município. 
Por isso, trata-se de um tema prio-
ritário”, destaca o prefeito Orlando 
Caldeira.

Recomposição salarial
O projeto de lei prevê recom-

posição salarial no percentual de 

12%. Inicialmente, a previsão orça-
mentária era de 8%, a partir de 
maio.

Devido à alta dos índices de 
inflação, no entanto, o percentual 
foi revisado a fim de garantir a 
recomposição das perdas auferidas.

Outra novidade é a antecipação 
da medida, que será aplicada a 
partir da folha de pagamento de 
abril, ampliando os ganhos para o 
servidor municipal.

Cartão alimentação
A Prefeitura também enviou 

à Câmara projeto de lei para 
assegurar a recomposição dos 
valores do cartão alimentação. 
Assim, o benefício passará dos 
atuais R$ 500,00 mensais para R$ 
550,00, também a partir de abril.

Na última terça-feira (22), 
através do ato nº126/2022, Angelo 
Oswaldo, prefeito de Ouro Pre-
to, exonerou Renato Alves de 
Carvalho (Renato Zoroastro) do 
cargo de secretário Municipal 
de Educação. De acordo com a 
publicação, a exoneração foi a pe-
dido do mesmo. Zoroastro estava 
à frente da pasta desde janeiro de 
2022 e agora retorna para Câmara 
Municipal, onde exerce o mandato 
como vereador. 

Com a saída do secretário, a 
ex-secretária adjunta de Educação, 
Deborah Etrusco, assumiu a Secre-
taria de Educação. Ainda, Celso 
Maia, que ocupava a cadeira de 
Zoroastro como vereador suplente, 
foi nomeado para o cargo de 
Secretário Adjunto de Educação. 

“Deborah Etrusco e Celso 
Maia vão contribuir para o 
fortalecimento da Secretaria 
Municipal de Educa ção. Uma 
secretaria de portas aber tas, 
transparente, com diálogo, vol tada 
para as demandas da comunidade. 
Um novo momento. Estamos 
evoluindo positivamente com o 
novo comando e as metas, agora, 
bastante definidas. Somando 
esforços para que a educação de 
Ouro Preto ocupe o lugar que 
é dela e está perdido há algum 
tempo”, falou Angelo.
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Estamos todos no Estamos todos no 
mesmo barco XCVIIImesmo barco XCVIII

Depois de dois anos a imperar nas fuças de todos, pelo menos, 
dos menos irresponsáveis quanto à segurança coletiva, caiu a 
obrigatoriedade do uso da focinheira, restando a obrigação de usá-la 
nos recintos fechados, enquanto não liberada pela administração do 
local. Em Minas Gerais, desde o dia doze deste, seu uso é facultativo 
em áreas abertas. Quem quiser usar usa, mas não mais está obrigado 
a usá-la, na rua, por exemplo. Embora incomode, mais a uns, menos 
a outros, o fato é que a máscara nasobucal ainda é o menor sacrifício 
nos impõe a situação de pandemia, ainda que alguns se rebelem 
contra seu uso obrigatório. Crê que para o brasileiro o maior sacrifício 
é o isolamento social; não poderem se abraçar os amigos, na rua; 
manterem-se distantes vovôs e vovós dos filhos e netos; não poder 
fazer quela festa do fim de semana. O brasileiro é de espírito irrequieto, 
solto no mundo (no sentido de não se prender a formalidades) e pronto 
para abraçar a pessoa que lhe sorri. Daí o porquê de o isolamento 
social ser o maior sacrifício para si. Como somos assim o tempo todo e 
nem sempre temos com quem comparar, não sabemos o quão somos 
diferentes, em comportamento social, diante de outros povos. Temos 
defeitos, às vezes muito graves, que estrangeiros apontam quando 
estamos em seu país, mas as virtudes compensam, largamente, de 
acordo com testemunhos, vistos com frequência na internet. Até nisso a 
internet nos faz um grande favor. Devido ao atraso crônico do país, fator 
que se debita a maus governos e políticos formados ou deformados 
em partidos,  cidadão brasileiro sofria e ainda sofre de complexo de 
inferioridade, mas isso tende a mudar, porque ele descobre que o Brasil 
pode ser igual aos mais destacados; basta que ao povo seja dada 
oportunidade de se desenvolver, em todos os sentidos, a partir da família 
bem estruturada,  passando pela escola (nos três níveis) humanizada, 
para chegar ao bem estar individual e coletivo, mediante realização de 
projetos de vida. O que tem faltado ao povo é o alento, como a alma 
que vida ao corpo! De volta à internet, depoimentos de estrangeiros, 
que aqui vivem ou já viveram, dão-nos uma mostra do quão somos 
admirados por nosso modo de ser. De diversas partes do mundo, de 
países mais longínquos, há louvações a brasileiros, destacando-se 
entre as qualidades a amabilidade, a jovialidade e a informalidade na 
hora certa. Como tanto se fala na Rússia, no momento, infelizmente em 
razão do mau emprego do poder político de seu presidente, lembro-me 
do que diz uma russa, que aqui viveu

“Quanto mais reza, mais assombração aparece!” Estourou a guerra 
na Ucrânia com a invasão russa e toda sorte de desumanidades, 
próprias desses momentos insanos. Sem querer e a se indignar com 
o fato, o Brasil acabou por entrar na guerra, não porque seu governo 
tivesse declarado, mas porque um indivíduo, eventual e infelizmente, 
deputado estadual paulista, foi até lá fuçar o que não era da sua conta.

Tendo recebido do eleitorado paulista o mandato de representante 
popular, cabia a ele trabalhar pelos interesses do seu estado, 
representar, pelo menos em tese, o povo paulista, em busca do melhor 
para seu bem-estar. Entretanto, pelo que deixou transparecer em sua 
mensagem telefônica a possível comparsa de duvidosas aventuras, 
não é isso que ele faz. Com exceção dos combatentes, participantes 
efetivos do conflito, e dos profissionais da imprensa, destacados para 
cobrir os fatos e levá-los ao público, os demais fogem do cenário de 
batalha. Não tendo compromisso profissional ou moral a ela vinculado, 
toda e qualquer pessoa foge da guerra como o diabo foge da cruz!

Que raio de interesse movia tal político tupiniquim onde ninguém o 
chamou e para onde ninguém o enviara? Tudo teria permanecido nas 
sombras de sua mente, talvez doentia, e, o público não teria tomado 
conhecimento, se não fosse pela necessidade de exaltação do ego 
animalesco; necessidade que faz alguns indivíduos jactar-se do que 
faz em suas aventuras sexuais, quase sempre predatórias. A vanglória, 
nesses casos pode, também, ser uma falácia a encobrir resultado 
contrário ao fato do qual se gaba! Mas, aqui não se trata de analisar 
o que ele faz ou deixa de fazer, a dois, na intimidade. O que importa e 
não deixa de revoltar quem de bom senso tomou conhecimento dos 
fatos foi a sordidez de seu comportamento diante de uma situação 
que requeria, antes de tudo, sentimentos humanitários, caridade para 
com o semelhante em situação de desespero, longe do lar e sem 
perspectivas para os momentos seguintes. Na impossibilidade de 
auxílio concreto a uma vítima, em cenário de guerra, o mínimo que 
se cobra é respeito; não foi essa atitude do eventual deputado, que 
se imaginou a “caçar presas sexuais” na fila de refugiadas, conforme 
ele mesmo relatou ao seu contato telefônico. Dizer que elas seriam 
“fáceis”, porque eram “pobres” foi o cumulo do insulto à mulher de modo 
geral e uma ignomínia em relação à situação vivida pelas ucranianas 
refugiadas. Quanto às tentativas de explicar o inexplicável seria melhor 
que fechasse a matraca, porque sua imagem diante do público pode se 
enodoar ainda mais. Arrecadação de fundos, ´para auxílio às vítimas 
da guerra, poderia ter sido feita daqui mesmo com todas as vantagens, 
que tecnologia oferece, sem os riscos de se converter em mais uma 
vítima. Diante do que disse em relação às refugiadas, o argumento da 
arrecadação de fundos não se sustenta e cai sob a suspeita de cortina 
de fumaça a encobrir suas verdadeiras intenções e, ou, ações. Pode até 
não ser, mas diante do que disse e da tentativa de desdizer, evidências 
testemunham contra si!

No cenário político interno, onde uma facção, os “constitucionais”, tem 
seus seguidores perseguidos, impedidos de se manifestar, impedidos 
de receber por serviços prestados na área da comunicação, chegando 
alguns a ser presos, nenhuma reação; do “governo paralelo” nada se 
ouviu e nada ele fez. Em compensação, o mundo verdadeiramente 
humano se indignou contra a atitude daquele indivíduo; homens e 
mulheres se manifestaram por intermédio das redes sociais, pedindo 
a cassação de seu mandato como deputado na Assembleia Legislativa 
do Estado de São Paulo, Crê-se que não tem apoio nem no partido, ao 
qual é filiado e onde parece ter aprendido que PODE tudo falar e fazer, 
desprezando valores humanos como respeito, solidariedade, caridade, 
sobretudo em relação às mulheres, em situação de vulnerabilidade, 
tendo como exemplo as refugiadas ucranianas. A pressão tem sido 
grande, o bastante para romper o corporativismo partidário que, 
em outras situações, dificilmente deixaria seu filiado sem cobertura. 
Pode estar, portanto, o ambiente político brasileiro numa situação 
“sui generis”, uma exceção à regra de tudo ser feito ao contrário do 
desejado pelo povo. Nesse caso, o sistema deverá desligar a panela, 
cuja pressão chegou ao nível máximo: o indesejado deputado deverá 
ser cassado. Mas, o sistema continua a criar agentes indesejados e 
alimentar oportunidades aos que, sem escrúpulos, podem fazer com 
o povo, do povo e para o povo qualquer iniquidade brotada em suas 
mentes torpes. Numa DEMOCRACIA ABERTA, isto é, sem partidos 
políticos, essa possibilidade seria, drasticamente, reduzida.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema

A carestia de 2022 exige 
cuidados com custo de vida

Os governos, federal e estaduais, 
não tem como agir para evitar a 
elevação de preços na cesta alimentar. 
Assim como na cadeia de serviços. 
As causas dos reajustes nos preços 
dos principais alimentos, assim como 
nos combustíveis gasolina, óleo 
diesel e gás de cozinha, decorrem 
de causas variadas mas de difícil 
remoção a curto ou médio prazo, 
pois estão atrelados, em sua maioria, 
a fatores externos e da conjuntura 
econômica em que está inserido o 
Brasil. Esta confissão vem do próprio 
Ministério da Agricultura, principal 
controlador de vários ingredientes 
da cesta alimentar brasileira. E, no 
caso dos combustíveis, os preços 
são dependentes de elevações 
internacionais do petróleo, o que é a 
principal desculpa da Petrobrás que, 
mesmo pressionada e cobrada, não se 
dispõe a alterações no seu sistema de 
formação de preços.

Na verdade a crise atual na 
cesta alimentar, pelos altos preços, 
expõe várias mazelas da economia 
brasileira e a falta de planejamento de 
mais longo prazo, com identificação 
de deficiências variadas. O Brasil 
já produziu trigo mas descuidou da 
sua produção e passou a importar 
da Rússia e da Argentina, com 
quantidade próxima de 60% do 
consumo nacional. Com a guerra, 
além do trigo, o Brasil não terá 
condições de continuar importando 
insumos para fertilizantes, principal-
mente o fosfato, que não produz, 
embora tenhamos jazidas, inclusive 
em Minas Gerais, conforme apon-
tam vários estudos. O Brasil não 
desenvolveu uma indústria forte na 
produção de fertilizantes, essenciais 
à agricultura, que também deverá 
sofrer queda de safras, conforme 
previsões em curso.

O Ministério da Agricultura 
informa que o Brasil tem estoques 
de alguns grãos pra dois meses. 
Mas a importação reguladora, para 
formar estoques preventivos, está 
praticamente impedida no mundo 
atual, em que os países produtores 

também estão com dificuldades, 
com a guerra, sanções econômicas, 
retenção de exportação. E os 
estoques estrangeiros disponíveis 
também estão com elevações de 
preços. Então, a conclusão do 
próprio Ministério, é que o Brasil 
não tem, no momento, meios para 
baixar os preços dos alimentos. A 
queda na produção de graõs é danosa 
à alimentação brasileira e reduz 
também a exportação, hoje forte 
fonte de divisas pra o país.

Estatísticas divulgadas nos 
últimos dias mostram que os 
principais alimentos consumidos no 
Brasil tiveram aumentos superiores 
a 50%, como massas e pães 
dependentes do trigo, produtos do 
milho e soja, arroz e feijão, carnes e 
muitos outros que integram a cesta 
básica alimentar do brasileiro. A 
previsão, portanto, é que a disparada 
de preços continue tendo novas altas 
no decorrer de 2022. Se a situação 
dos brasileiros de maior renda já 
está se tornando difícil, pior ainda 
para os de baixa renda, que já vivem 
insegurança alimentar. Para os mais 
pobres, a situação pode ser de fome, 
o que infelizmente é a previsão que 
já se revela.

As elevações de preços alcançam 
também o setor serviço, que garantiu, 
em 2021, um desempenho melhor do 
PIB brasileiro, de 4,1%. Dificilmente 
2022 repetirá esta performance, em 
meio a um conflito internacional 
que leva meio mundo a precaver-
se até ver o quanto se estenderão 
as ações bélicas e também as res-
trições econômicas e financeiras im-
postas à Rússia, mas também tem 
consequências no Brasil.

Semana passada o IBGE divul-
gou que o desemprego recuou de 
12% para 11,2%, menor taxa desde 
2016. Mas informou também que 
a renda do Brasileiro desabou em 
10% em 2021, restringido seu po der 
aquisitivo. O governo federal, pen-
sando nas eleições, anuncia uma série 
de “bondades”, como an te   cipação do 
13º salário aos apo sentados, liberação 
de recursos do FGTS e outros, aju-
dando os mais necessitados. Mas 
a situação exige ações, no âmbito 
familiar, de controle de gastos para 
suportar a carestia ou mesmo falta de 
alguns produtos. Triste e lamentável, 
mas é a realidade que vivemos, exi-
gindo condutas preventivas nos gas-
tos de todos. 

*mauro.werkema@gmail.com
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Diretor da Santa Casa lança 
seu primeiro livro de ficção

Buscando renovação 
na política, partido 
Patriota tem nova 
direção em Ouro PretoO livro havia sido lançado na Bienal Internacional do Livro, 

no Rio de Janeiro, em dezembro de 2021
LUCAS PORFÍRIO 

Na última sexta-feira (18), o 
professor da Escola de Medicina 
da UFOP (Emed) e diretor da Santa 
Casa de Misericórdia de Ouro Preto, 
Leonardo Brandão Barreto, lançou 
o seu primeiro livro de caráter 
ficcional intitulado “Azul”. O evento 
aconteceu na Casa de Gonzaga, sede 
da Secretaria Municipal de Cultura e 
Turismo, e contou com a presença de 
familiares e amigos do escritor.

“Lançar o livro em Ouro Preto 
era uma coisa que eu queria demais. 
Originalmente, a ideia era fazer 
o primeiro lançamento dele aqui, 
quando saísse iria ser em Ouro Preto. 
[...] Pra mim está sendo superlegal, 
eu me considero ouro-pretano e 
o Azul nasceu em Ouro Preto”, 
contou o escritor. Instigante, Azul 
tem inspirações em Platão e Ernest 
Hemingway. “A história se passa em 
uma ilha, onde tem um menino criado 
para ser rei e ele não quer assumir essa 
função. Ele questiona [...], começa a 
buscar respostas na história da família, 
na mãe que sumiu, no pai que ninguém 
pode falar sobre”, explica o autor.

O lançamento contou, ainda, 
com a presença de representantes 
do executivo municipal que foram 
prestigiar o trabalho do médico e 
escritor. A vice-prefeita de Ouro 
Preto, Regina Braga, destaca que 
“é uma honra muito grande para 
nós [...] estarmos aqui recebendo e 

participando do lançamento do livro 
do querido amigo e parceiro, Dr. 
Leonardo Brandão. [...] Um médico 
conceituado, respeitado, querido. 
[...] Eu costumo brincar que ele é 
o carioca mais ouro-pretano que 
conheço. [...] É um livro que tem 
muito a nos ensinar”.

Leonardo Brandão possui expe-
ri ências em publicações técnicas e 
científicas. Essa é a primeira vez em 
que se aventura pela ficção. “ O Azul 
abriu canais. Eu já estou escrevendo 
um terceiro livro, um romance. 
Esses dois são inéditos, ainda não 
enviei para nenhuma editora. É super 
prazeroso, uma forma de me desfocar 
da medicina. [...] No início da 
Pandemia, eu meio que me refugiava 
no Azul”, relatou Brandão.

Para os amigos que foram 
acompanhar o bate-papo de lança-
mento e a noite de autógrafos, as 
expectativas são as melhores. “Eu 
esperei o lançamento do Azul em 
Ouro Preto. [...] Guardei as minhas 
expectativas. Mas, as premissas já 
me encantaram. [...] Fiquei bastante 
curioso e pelo que conheço da 
dedicação do Leonardo, tudo que ele 
faz é com bastante carinho, vai ser 
uma leitura prazerosa”, conta Fausto 
Aloísio Pedrosa Pimenta, professor 
da Emed e amigo de Leonardo.

De acordo com seu autor, Azul 
está disponível, em formato físico 
e ebook, nos principais canais de 
compra de livros do país, na loja da 
editora Litteris e, em Ouro Preto, pode 
ser encontrado na Livraria São José.

Ane Souz

O Partido Patriota, em Ouro Preto, tem nova comissão para 
compor a sigla, já declarada independente. A ação acontece em 
meio a pedidos de mudanças na política local por toda cidade. O 
novo presidente do partido, Alex Bruno Borges (Patriota), avalia a 
atual situação e aponta mudanças favoráveis.

Alex Bruno já iniciou as novas tratativas e em seu primeiro 
pronunciamento reforçou que a sigla se manterá independente. 
“Nosso foco e principal objetivo é atender a população ouro-
pretana. Seremos favoráveis em todas as pautas que beneficiem 
diretamente a vida de cada morador. Caso contrário, se forem 
apresentadas propostas nocivas e que firam o cidadão, vamos lutar 
para que alternativas e mudanças sejam realmente efetivadas. 
Ouro Preto vive novos tempos e precisamos de pessoas que 
acreditem na mudança do cenário político do município. A união 
deve prevalecer e o diálogo sempre estará aberto na busca do 
desenvolvimento para todos”.

Ainda de acordo com o presidente, reuniões serão marcadas 
para que os levantamentos dos principais temas coletivos da 
cidade de Ouro Preto, apontados pelo grupo, sejam discutidos.
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Moradores de Engenheiro Corrêa 
se manifestam contra a Vale

Fotógrafa disponibiliza quase nove mil 
fotos de Ouro Preto para a imprensa
Intitulado “Ouro Preto, por Ane Souz”, o acervo já teve 80 mil acessos em 2022

Gustavo Bastos
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KARINA PERES

Na manhã desta terça-feira (22), moradores de Engenheiro 
Corrêa fecharam uma estrada em manifestação contra a 
mineradora Vale. O ato foi motivado pela interrupção do 
fluxo de uma estrada municipal que liga Engenheiro Corrêa 
ao distrito de São Gonçalo do Bação, há cerca de três meses 
pela mineradora. Além disso, os moradores também alegam 
que a empresa Mantiqueira, que está executando uma obra no 
distrito, não está cumprindo as condicionantes acordadas com 
a população do local.

Em uma entrevista cedida à rádio Itatiaia, Fabrício 
Guilherme, presidente da associação dos moradores de 
Engenheiro Corrêa, explicou que com a interrupção da 
estrada, a comunidade precisa pegar um caminho mais longo 
para chegar até São Gonçalo Bação. “Antes, a distância era 
de 8km, agora, com o fechamento, nós temos que transitar 
22km para fazer esse percurso até São Gonçalo”, informou 
Guilherme.

O presidente também informou que a empresa Mantiqueira 
é responsável por executar a obra de uma linha de transmissão 
no distrito, mas que ela não está cumprindo com acordos 
feitos durante uma audiência pública. “Há dois anos em uma 
audiência pública colocamos nossas condicionantes para a 
execução da obra, e também em uma reunião que fizemos este 
ano com os responsáveis da empresa. Nela, nós pedimos os 
estudos de impacto ambiental e outras condicionantes, como o 
caminhão pipa, porém, nada está sendo cumprido, colocando 
a população em risco”, afirmou.

O vereador Naércio Ferreira (Republicanos) esteve 
presente na manifestação e apontou diversos problemas 
causados pela Vale no distrito. “Engenheiro Corrêa sofre 
um grande impacto com o muro de contenção da empresa, 

e infelizmente, as medidas compensatórias não são 
disponibilizadas para o distrito, tiveram somente duas. 
Queremos que a Vale reconheça os impactos sociais e 
ambientais. Nós tivemos dois comércios que fecharam as 
portas por causa dos prejuízos causados pela empresa. E fora 
isso, temos a Mantiqueira, que não está respeitando, são vários 
veículos pesados passando nas estradas, queremos medidas 
reparatórias para diminuir esses impactos”, afirmou Naércio.

Guilherme ainda salientou que caso a empresa não atenda 
as reivindicações, as manifestações irão continuar. “O objetivo 
hoje foi avisar a empresa que a comunidade não está morta, 
nós somos um distrito pequeno, mas que tem uma população 
ativa, e que nós não vamos aceitar mais empresas que chegam 
aqui, fazem o que bem entender e vão embora deixando 
apenas os prejuízos causados por elas. Nós não estamos aqui 
para atrapalhar o trabalho de ninguém, nós respeitamos os 
trabalhadores, no entanto o respeito tem que ser mútuo. Dessa 
forma, se a situação não for revertida essas manifestações 
serão constantes”, concluiu.  

Ouro Preto foi a primeira cidade do Brasil a ser declarada 
patrimônio mundial pela UNESCO, em 1980. Com enorme 
relevância, desde o período do ciclo do ouro, suas construções 
barrocas carregadas de história, como a Igreja de São Francisco 
de Assis, jóia eleita em 2009 uma das 7 maravilhas de origem 
portuguesa no mundo, impactam quem as conhece. Palco, 
também, de movimentos como a revolta de Felipe dos Santos 
e a Inconfidência Mineira. A cidade recebe, em média, 500 mil 
visitantes anualmente, segundo dados da secretaria de turismo.

Dessa forma, o objetivo do projeto lançado nesta segunda-
feira (21) é ser suporte para jornalistas e pesquisadores. Segundo 
a fotógrafa Ane Souz, a plataforma escolhida foi o Flickr, por 
ser voltada para publicação de imagens e para que os usuários 
possam fazer download das imagens com qualidade. Durante 
a sua construção, o banco de imagens já teve mais de 80 mil 
acessos nos últimos dois meses.

“Ouro Preto é, sem dúvida, uma das cidades mais fotografadas 
do país, tanto por fotógrafos quanto por amantes da fotografia 
e da cidade; mas, ainda hoje, não temos um banco de imagem 
atual, acessível e organizado. Como grande admiradora da cidade 
que tanto me acolhe, eu hoje disponibilizo parte do meu acervo 
para apoiar a imprensa, pesquisadores que sempre entraram em 
contato e já contribuí em suas pesquisas, instituições e público 
em geral com trabalhos voltados para a promoção turística da 
cidade”, explica a fotógrafa Ane Souz.

O acervo começou a ser produzido a partir do ano de 2015, 
destinado para uso da imprensa, instituições e publicações 
didáticas, conforme lei autoral n.º 9.610, de 19 de fevereiro de 
1998. O banco de imagem “Ouro Preto, por Ane Souz” está 

disponível no endereço eletrônico: https://www.flickr.com/
photos/anesouzop/albums. Já são 8.811 imagens organizadas 
em álbuns nas áreas: A cidade patrimônio mundial, onde estão 
disponibilizadas imagens da cidade, seus distritos, museus, minas 
de ouro, chafarizes, igrejas, capelas, dentre outros patrimônios; 
imprensa,  onde estão disponibilizados álbuns com fotos para 
matérias na áreas de saúde, educação, obras, segurança pública, 
bem como imagens das diversas manifestações populares que 
ocorreram nesses anos; manifestações culturais, manifestações 
cívicas, manifestações religiosas, parques naturais e eventos 
esportivos. O acervo foi organizado em álbuns e está renomeado 
e identificado em cada imagem.

“Ouro Preto é cidade de um povo enormemente acolhedor. 
Cidade onde eu, por sorte e privilégio divino, resido. Desde o 
ano de 2015, passei a registrar em fotos a cidade patrimônio e as 
diversas manifestações de seu povo”, afirma Souz. A fotografia é 
uma linguagem de expressão não-verbal e universal, que mantém 
vivo o passado, guarda a memória de um povo, de uma época, de 
acontecimentos marcantes, do patrimônio material e imaterial. “A 
fotografia promove a divulgação turística da cidade, pois, diversas 
pessoas têm seu primeiro contato com Ouro Preto através de 
fotografias vistas nas agências de turismo”, comenta Ane.

“Escolhi a data de hoje, 21 de março, por ser o dia do 
aniversário da minha Mãe, como forma de também homenagear 
a pessoa responsável e incentivadora da fotógrafa que existe 
em mim, a entrega desse projeto que me foi iluminado. É uma 
forma de agradecimento e retorno a cidade que tanto me acolheu 
e acolhe e onde a cada dia floresço no meu trabalho”, finaliza a 
fotógrafa.
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A lenda do A lenda do 
conselheiro do Reiconselheiro do Rei

AMENIDADESValdete 
Braga

Reza a lenda que um príncipe não gostava do conselheiro de 
seu velho pai. O conselheiro era um sábio ancião que, de forma 
serena, sempre repetia a máxima de vida segundo a qual “tudo 
acontece para o melhor, nada acontece por acaso”.

O príncipe cresceu ouvindo o jargão do ancião. Jovem e 
imediatista, achava que o sábio não tinha razão e que as coisas 
eram absolutamente casuais. Dizia que aquele conselheiro não 
tinha sabedoria alguma.

Quando o velho rei morreu, o príncipe assumiu o seu lugar, e 
logo pensou em dispensar o conselheiro derrotista e conformista, 
que só sabia repetir sua velha máxima.

Em certa ocasião, o novo rei resolveu ir caçar com seus homens 
e levou com eles o sábio conselheiro. Ele pretendia, na primeira 
oportunidade em que o ancião repetisse o jargão, se livrar dele.

Quando chegaram ao meio da floresta, o tempo sofreu uma 
reviravolta, e aconteceu uma ventania violenta. O vento derrubou 
um galho, que bateu contra a testa do novo monarca, derrubando-o 
do elefante e resultando em um corte profundo na testa.

Caído no chão, meio atordoado e com todos em volta para 
acudi-lo, o rei se levanta e reclama: “Que absurdo, como pôde 
acontecer uma coisa dessas comigo? Me machuquei inutilmente”.

Logo, o sábio conselheiro chega perto dele e fala: “Não se 
preocupe. Tudo acontece para o melhor, nada é por acaso”.

Indignado com o sábio, o rei ordenou a seus homens que 
cavassem um buraco, amarrassem o ancião e o deixassem para os 
chacais comerem. “Agora quero ver se ele vai achar que é para o 
melhor”, disse, irritado.

Ao ir embora, o rei se perde de sua comitiva pela floresta e escuta 
de longe um barulho. Pensando serem seus homens, caminha até 
o local e encontra um grupo de bandidos, que o aprisionam. Eles 
estavam fazendo um culto a uma divindade e teriam que entregar 
um ser humano em sacrifício.

Os bandidos levam o rei para o altar e, no momento de sacrificá-
lo, percebem o corte em sua teta. Reclamam que, para servir de 
sacrifício à divindade, o ser humano deve estar íntegro fisicamente, 
e, irritados, o mandam embora.

No mesmo momento, o novo rei lembra-se da sabedoria do 
velho sábio e admite que o conselheiro tinha razão.

Mais tarde, ao reencontrar seus homens, ele vai em busca do 
conselheiro, afirmando que cometera uma injustiça. Ao chegar no 
poço, retira o sábio de lá e lhe pede desculpas, dizendo que a ferida 
o salvou.

O velho disse: “É, aqueles bandidos que tentaram te matar 
passaram por aqui também. Só não conseguiram me achar porque 
eu estava dentro do buraco. Tudo acontece para o melhor, nada é 
por acaso”.

Tribuna Livre: População ouro-pretana 
reivindica melhorias na educação

Nova rede de água é construída 
no Alto do Museu, em Amarantina

Durante a reunião realiza da 
nesta terça-feira (22), represen-
tantes da educação municipal 
foram à Câmara para falar sobre 
a situação das obras da escola 
Monsenhor João Castilho Barbosa 
e sobre a greve dos profissionais 
da educação da rede estadual em 
prol do piso salarial.

As obras na Escola Monsenhor 
Castilho Barbosa foram iniciadas 
com o intuito de readequar o 
ambiente, melhorando o espaço 
de aprendizagem para os alunos 
e professores. Porém, diante da 
irregularidade no cronograma de 
obras e falta de informação sobre 
o andamento da reforma por parte 
do Executivo Municipal, pais de 
alunos da instituição fizeram uso 
da Tribuna para cobrar respostas.

Conforme a representante da 
comunidade escolar da Barra, 
Ingrid Borges, os alunos estão sem 
estudar presencialmente desde 
novembro e algumas famílias não 
possuem a estrutura adequada pa-
ra continuar efetivamente com o 
ensino remoto. “A gente precisa 
saber quando que essa obra vai 
acabar. Se ela for demorar mais 
um tempo, queremos saber qual 
será a solução para as crianças. A 
aula on-line tem sido uma carga 
para as famílias. A maioria das 
atividades presenciais voltaram, 
as crianças precisam do convívio”, 
apontou.

De acordo o vereador Alex 
Brito (Cidadania), uma possível 
realocação dos alunos para um 
outro espaço, para que sejam 

realizadas aulas presenciais co-
mo medida provisória ajudaria, 
ainda que momentaneamente, a 
garantir um melhor ensino para 
os estudantes durante a reforma 
da escola. “Eu deixo aqui essa 
su gestão, estou à disposição de 
vocês, para gente montar um grupo 
de trabalho e ir até o Executivo 
para que nós voltemos já para as 
aulas presenciais”, disse.

O vereador e professor Ma-
theus Pacheco (PV) falou sobre a 
situação da escola e da educação 
no município. “As salas estão sem 
os pisos, está faltando telhado, 
parte elétrica. Precisamos reverter 
esse cenário o quanto antes. E 
a preocupação de onde será a 
escola provisória é de quem está 
lá executando. Nós precisamos 
efetivar essas ações. Infelizmente 
quem executa não é a Câmara, 
mas a cobrança vai partir daqui. 
Pensando de forma pragmática, o 

que nós queremos um cronograma 
de obras correto”, destacou.

Sobre a greve dos professores 
da rede estadual, segundo Ro sa ne 
Maria Gonçalves, represen tante do 
Sindicato Único dos Tra balhadores 
em Educação (Sind -UTE), apesar 
do Piso Salarial ter sido aprovado em 
2008, os profissionais da educação 
nunca foram contemplados com a 
medi da.

Para o vereador Naércio Fer-
reira (Republicanos), a greve é 
uma forma legítima para pres-
sionar o governo Estadual a 
cumprir a adesão ao piso salarial. 
“A luta dos professores da rede 
Estadual não é de hoje. Devemos 
realizar as representações, enca-
minhando e juntando todas as 
Câmaras Municipais fazendo um 
processo de cobrança e ao mesmo 
tempo requerendo uma atenção 
aos trabalhadores, principalmente 
os que recebem menos”, ressaltou.

Uma rede de água foi 
construída pela SANEOURO no 
distrito de Amarantina neste ano, 
fornecendo água às residências da 
região conhecida como Alto do 
Museu. Isso representa uma nova 
realidade para o local, que antes 
sofria com a falta de abastecimento 
adequado.

O casal Vânio de Oliveira 
Castro e Nádia Gomes Pinto 
celebra a melhoria realizada na 
rua São Gonçalo. “O caminhão-
pipa vinha fornecendo a água 
semanalmente, duas vezes por 
semana. Agora, estamos tendo 
fornecimento de água diário. A 
obra é muito importante, pois traz 
um benefício para o distrito que 
antes não tinha, uma melhoria geral 
para o distrito”, descrevem.

Morador da mesma rua, o 
serralheiro Cláudio Lana da Silva 
também enfrentava o problema. 
Segundo ele, a obra “ajudou muito 
porque ficar sem água é muito 
ruim. Costumava cair uma vez por 
semana, tinha semana que não caia. 
Era muito difícil para o caminhão-
pipa vir porque a rua está muito 
ruim, não tem asfalto”.

Apenas em Amarantina, foram 
construídos e/ou substituídos 
mais de 7 km de tubulações. 
As obras são executadas com 
material mais moderno e de maior 
durabilidade, garantindo mais 
segurança aos serviços de água 
e esgotamento sanitário. Para o 
superintendente da SANEOURO, 
Cleber Salvi, esse tipo de relato 

da população é um incentivo 
para toda a equipe continuar 
trabalhando com empenho e 
dedicação. “Nós buscamos atuar 
em todo o município, com um 
trabalho efetivo na construção ou 
substituição da rede para fornecer 
água de qualidade e de forma 
contínua à população da sede e 
dos 12 distritos. No total, já temos 
aproximadamente 27km de novos 
tubos instalados”, acrescenta.

A empresa também fez 
outras intervenções no distrito 

recentemente. Outro exemplo é a 
reconstrução de rede de esgoto na 
rua Santo Amaro. Em função das 
obras de galeria pluvial no local, 
foi necessário fazer uma nova 
rede com tubulação dentro da 
norma vigente, com um trecho de 
aproximadamente 130 metros de 
tubo ocre.

Em caso de dúvidas, a 
população pode entrar em contato 
pelo 0800 002 1741. A ligação é 
gratuita e o atendimento funciona 
24h por dia.

Cooperouro realiza 
Assembleia de resultados

No próximo dia 31 de março, os cooperados terão a oportunidade 
de conferir de perto os resultados da Cooperouro no ano de 2021 e 
ainda fazer valer o direito de participação, através do voto. Na ocasião, 
ocorrerá a Assembleia Geral Ordinária (AGO). O evento será na sede 
da Cooperouro, com chamadas, em suas respectivas ordens, às 16h, 
17h e 18h. A Assembleia tratará, dentre outros assuntos, da prestação de 
contas relativas ao exercício de 2021, leitura dos pareceres do Conselho 
Fiscal e da Auditoria Independente e eleição e posse do Conselho 
de Administração (gestão 2022/2026) e do Conselho Fiscal (gestão 
2022/2023). O edital com os assuntos da Assembleia pode ser conferido 
em cooperouro.coop.br/ago. Para participar da AGO, o cooperado deverá 
comparecer ao local portando o cartão de sócio e um documento oficial 
com foto. A sugestão é para que cada participante leve também sua 
caneta.  Somente os cooperados titulares ativos e em situação regular
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Decretado aumento na tarifa do 
transporte coletivo em Ouro Preto

Prefeitura luta pela aprovação de subsídio que evite o aumento das tarifas, 
que se manterão no valor atual até 9 de abril, pelo menos
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Na terça-feira (22), a Prefeitura Municipal de Ouro Preto 
publicou o decreto Nº 6.438, de 22 de março de 2022, aumentando 
o valor tarifário do transporte coletivo do município nas linhas 
urbanas e distritais. O reajuste é de, aproximadamente, 40% sobre 
as tarifas praticadas. Segundo a Prefeitura, “as tarifas podem ser 
reajustadas anualmente, considerando a variação dos preços dos 
insumos ocorrida no período anterior à data de apresentação da 
proposta”. Ainda, a administração informa que PL (Projeto de lei) 
é discutido na Câmara da cidade, estipulando subsídio que pode 
evitar o aumento das tarifas.

Confira os novos valores
De acordo com o decreto, a tarifa do Grupo Tarifário 1 deixa 

de ser cobrado o valor de R$ 3,35 e passa a ser cobrado R$ 4,70. 
O grupo inclui as linhas urbanas da sede; as linhas urbanas de 
Cachoeira do Campo; Cachoeira do Campo X Santo Antônio do 
Leite; Cachoeira do Campo X Amarantina; Cachoeira do Campo 
X Serra do Siqueira; Bocaina X Rodrigo Silva; e Lavras Novas 
X Venda do Campo. 

Ainda, o Grupo Tarifário 2 deixa de ser cobrado o valor de 
R$ 3,95 e passa a ser praticado o valor de R$ 5,55. O grupo inclui 
as linhas: Cachoeira do Campo X Glaura; Cachoeira do Campo 
X Rodrigo Silva; Cachoeira do Campo X Maracujá; Botafogo/
Bocaina X Cachoeira do Campo; Botafogo/Bocaina X Ouro 
Preto. 

Já para o Grupo Tarifário 3, o vale transporte deixa de ser 
R$ 4,70 e passa a ser cobrada a tarifa de R$ 6,60. As linhas são: 
Ouro Preto X Cachoeira do Campo; Cachoeira do Campo X São 
Bartolomeu; Ouro Preto X Rodrigo Silva; Venda do Campo X 
Ouro Preto. 

O Grupo Tarifário 4, das linhas Ouro Preto X Lavras Novas 
e Ouro Preto X Amarantina, passam a pagar a tarifa de R$ 8,25, 
anteriormente a passagem custava R$ 5,90. Também, o Grupo 
Tarifário 5, linhas Ouro Preto X maracujá/Ribeiro e Ouro Preto X 
Santa Rita de Ouro Preto, deixa de pagar a quantia de R$ 7,70 e 
passa a pagar R$ 10,75. 

A tarifa mais alta que será praticada no município é a do 
Grupo Tarifário 6, das linhas Ouro Preto X Santo Antônio do 
Salto e Cachoeira do Campo X Miguel Burnier via Miguel 
Burnier que passa de R$ 10,00 para R$ 14,00. 

Subsídio da Prefeitura
Na quarta-feira (23), a Prefeitura de Ouro Preto informou que 

no “intuito de não onerar esse custo à população, a atual gestão 
enviou para a Câmara de vereadores um projeto de lei que propõe 
um subsídio financeiro parcial das tarifas pagas pelos usuários. 
Os valores atuais se mantêm inalterados, na sede e distritos, até o 
dia 9 de abril. Caso seja aprovado pelos vereadores, o Município 
pagará para a empresa Rota Real cerca de 5 milhões de reais em 
2022 à fim de garantir a manutenção dos valores no transporte 
público da cidade, para que o usuário continue pagando o valor 
atual, ficando autorizado ao Município a custear a diferença por 
meio do subsídio”.

Ainda, de acordo com a PMOP, os gestores do município 
estão em negociações com a Rota Real desde o ano passado, 
não autorizando o reajuste em 2021 devido à pandemia. “A Rota 
Real, no entanto, ajuizou ação obrigando o Município a realizar 
os reajustes. Por essa razão, além dos R$ 5 milhões referentes ao 
subsídio de 2022, o Município ainda deve subsidiar cerca de R$ 
1,5 milhão retroativo ao ano passado em razão da não concessão 
do reajuste anual previsto em contrato”, explicou. 

Obrigação contratual
Segundo a Prefeitura Municipal, o contrato de concessão 

do município com a Rota Real foi firmado no ano de 2018, 
pela gestão passada, e prevê uma obrigação contratual referente 
ao reajuste anual calculada por uma fórmula paramétrica, que 
engloba a alteração no preço do combustível.

“Dessa forma, em razão das obrigações contratuais firmadas 
entre Município e o Consórcio Rota Real, a não realização do 
reajuste tarifário acarretaria prejuízos ao transporte coletivo e, por 
via de consequências, danos ao Erário Público, sendo possível 
a responsabilização pessoal e sanções jurídicas e pessoais aos 
gestores públicos. Por outro lado, o executivo municipal tem 
buscado não onerar a população com este custo proveniente da 
flutuação dos preços de mercado e da própria inflação”, esclarece 
a PMOP. 

Por fim, o executivo municipal pontua que cabe à Câmara 
Municipal “a autorização para que o Município consiga 
realizar o subsídio, aliviando ao cidadão este aumento de custo, 
principalmente no delicado momento econômico atravessado 
pelo país”.

União Social homenageia 
veterano do exército brasileiro

No último domingo (20), a Sociedade Musical União 
Social e a comitiva da AREB celebraram o aniversário 
de 85 anos do músico e veterano do exército, Antônio 

Cirilo. A celebração foi marcada por um ensaio da 
banda e um pequeno desfile pela rua Sto. Antônio, 

acompanhado pelos veteranos do exército Brasileiro. O 
dia foi encerrado com um delicioso almoço. O momento 

foi considerado histórico pelos integrantes da banda. 
Dando continuidade aos trabalhos, a Sociedade Musical 
informa que estão abertas as inscrições para as aulas 
de música, que acontecem nas quintas-feiras às 18h, e 

aos sábados às 9h.

Cruzeiro do Sul E.C comemora centenário e 
recebe homenagem com sua história

O Cruzeiro do Sul Esporte Clube, agremiação de 
futebol mais antiga do município de Ouro Preto, talvez 
desta região, comemora seu centenário, no próximo 
21 de abril. A data oferece oportunidade para que se 
conheça um pouco de sua emocionante história; e é 
isso que faz Nylton Batista, ao abrir página especial 
em seu site Ouro Preto World, menu “atualidades”. Ao 
longo de alguns dias, serão acrescidos mais detalhes e 
informações interessantes. Pede-se a quem tenha fotos 
antigas do clube e de Cachoeira (ruas especialmente) que 
nos enviem pelo whatsapp 9 8329-1565. Consideram-
se antigas as fotos que tenham, pelo menos, 50 anos.

Adeus a Edgar Moreira
Irmão da minha tia Magda, esposa do meu tio Gilmar, desde 

criança o conheci era de casa. Cresci admirando os caminhos trilhados 
e conquistados por esse homem. Sua forma empreendedora de 
atuar gerando emprego, renda e negócios para a sua família. Edgar 
Moreira vindo do Manja Léguas, distrito de Piranga, remou contra a 
maré subindo a bacia do doce e aqui na cabeceira do rio, em Ouro 
Preto, construiu uma história digna e cheia de bons exemplos. Trilhou 
o caminho dos que acreditam e lutam por isso. Vindo de numerosa 
família conquistou numerosos amigos e esses unidos foram se 
despedir. Onde? Em um lugar de alegria a “Arena da Coruja”, onde ao 
lado da sua companheira Eunice recebeu tantos de nós em momentos 
de alegria e confraternização. Na política, não foi eleito, a cidade foi 
quem perdeu. Mas ele em atuação pública sempre foi perspicaz. O 
esporte sabe disso, o motocross, a bike, o futebol, o trilhão. Edgar 
sempre apoiando, interagindo, patrocinando, abrindo caminhos. 

“Você manja as léguas que andei para chegar até aqui?” 
Essa era a expressão popular do nome da sua terra, e eu manjei 
o quanto esse homem andou, chegou aqui e transformou. A 
lanchonete e pizzaria “Satelite” foi e continua sendo um marco do 
seu empreendedorismo, do Edgar gerador de empregos, do moço 
ousado que vindo da roça encarou a rua principal da cidade e abriu 
um comércio que lá segue, guiado pelas mãos de seus irmãos. 
Os irmãos, sempre acompanhado deles, família unida, um time de 
futebol, 12 no total, um grupo apostolar, seguindo os conselhos de 
seu pai, seu Flavio e Dona Fizinha, sua mãe.

Pois é, Edgar nos assustou, nos 
pregou uma peça, seu coração grande 
e amigo parou, ficamos tristes. Ele 
pegou o grande trilhão do destino 
e partiu, o chão da sua terra natal 
recebeu seu corpo. Agora, é ele quem 
em energia e alma segue como um 
satélite em órbita nos olhando do lado 
de cima. Descanse em paz amigo, 
a seus filhos Filipe e Renata e à sua 
esposa Eunice a minha solidariedade e 
o meu abraço amigo. 

Chiquinho de Assis
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Ginástica infantil: Prefeitura de Itabirito realiza teste 
de habilidades para novas turmas de ginástica

Prefeitura de Itabirito retoma 
serviços de Limpeza Urbana

Intensificando os trabalhos de limpeza urbana por toda a cidade, a Prefeitura de Itabirito, 
por meio da Secretaria de Urbanismo, retomou nos últimos dias a realização dos serviços de 
manutenção nas ruas e praças.Atualmente, as intervenções estão ocorrendo na área central e 
contemplam serviços de roçada, capina, varrição, pintura de muros e calçadas.

“Passamos por momentos difíceis no início deste ano, em razão da enchente que ocorreu em 
Itabirito. Estamos trabalhando para reconstruir a nossa cidade. O nosso objetivo é criar ambientes 
limpos e acolhedores para toda a população”, afirma a Secretária de Urbanismo, Amanda Santos.

No último sábado, dia 19 de 
março, crianças de três a nove anos 
participaram com muita di versão do 
teste de habilidades para formação de 
novas turmas de ginástica acrobática, 
artística e de trampolim. A Prefeitura 
de Itabirito, por meio da Secretaria 
de Esportes e Lazer, realizou o teste 
com 150 crianças na antiga quadra 
do CEMI.

O teste de aptidão submeteu as 
crianças participantes a um circuito 
com oito estações. Foram realizados 
testes para descobrir habilidades 
como corrida, susten tação, salto, 
força abdominal, equi líbrio e flexi-
bilidade, de acordo com a faixa 
etária das crianças. O resultado da 
avaliação será divulgado na próxima 
sexta-feira, dia 25 de março, por meio 
do site oficial da Prefeitura.

“A ginástica traz benefí ci os 
como disciplina, comprome timento, 
respeito ao próximo, habilidades 
motoras, além de estimular a criação 
de hábitos saudáveis desde a infância. 
Foi muito importante ver o brilho 
nos olhinhos deles, a vontade de 
estar aqui”, destacou Renata Carmo, 
coordenadora e professora do Núcleo 
de Ginástica.

Modalidade em ascensão
Uma das modalidades espor-

tivas que mais despertam interesse 
de pais e crianças, a ginástica tem 
ganhado destaque depois de a atleta 
brasileira Rebeca Andrade conquistar 
a primeira medalha de ouro do Brasil 
para a modalidade, na última edição 
dos Jogos Olím picos, realizada em 
Tóquio.

Com apenas 4 anos, Isis 
Figueiredo participou pela primeira 
vez do teste de habilidades com 
muito entusiasmo e não vê a hora 
de saber o resultado. “Foi bem legal. 
Gostei de tudo, mas gostei mais da 
parte de andar na barra”, afirmou a 
garota.

“A partir do teste é possível ter 
uma dimensão de como organizar 
as categorias de acordo com as 
potencialidades de cada aluno. Isso 
reforça o trabalho de ex celência e a 
importância da cultura da ginástica 
no nosso município. Na última 
Olimpíadas, pudemos ver fenômenos 
como a Rebeca mostrando o quanto 
a ginástica pode ser transformadora 
para a juventude e a importância 
do incentivo esportivo pelo poder 
público”, garantiu o secretário de 
Esportes e Lazer, Raphael Rondow.

Audiência Pública: Prefeitura de Itabirito 
presta contas de ações realizadas na 
Saúde no último quadrimestre de 2021

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Saúde, 
apresentou as ações em Saúde dos 
quatro últimos meses de 2021, 
além dos dados acumulados do 
ano, durante audiência pública 
realizada na última quarta-feira, 
dia 16 de março. Representantes 
da Secretaria e do Conselho Mu-
nicipal de Saúde participaram do 
evento, que teve transmissão ao 
vivo por meio das redes sociais da 
Prefeitura.

Os dados apresentados du-
rante a audiência revelaram 
investimento de mais de R$ 90,7 
milhões em Saúde no município 
no ano de 2021. Entre os dados, 
foram apresentados números 
de atendimentos de urgência e 
emergência ofertados pela rede 
pública de saúde e também dados 
relacionados a atendimentos 
far  macêuticos, evidenciando a 

dis  tribuição de 8,5 milhões de 
medicamentos no ano passado.

“A prestação de contas é a 
forma de dar transparência ao 
trabalho realizado pela Secretaria de 
Saúde. Nosso compromisso com a 
prestação de serviços de qualidade 
na saúde pública é demonstrado 
por meio dos dados apresentados”, 
destacou o secretário de Saúde, 
Marco Antônio Félix.
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Atendendo por agendamento e entregas
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A CIDADE 
E EU
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João de 
Carvalho

Ressurreição, Ressurreição, 
fundamento da Fé Cristãfundamento da Fé Cristã

A CIDADE 
E EU

A SEMANA SANTA em Itabirito, sempre foi comemorada sob 
a responsabilidade das Paróquias de São Sebastião e de Nossa 
Senhora da Boa Viagem. São vivas as lembranças das procissões 
que tomaram conta das ruas, formadas por um povo devoto rezando 
e cantando, carregando os andores. Com a pandemia, em 2021, 
tivemos que nos abster de tão maravilhoso momento.   Lembro-me 
anos atrás, quando os promotores da Semana Santa presentearam 
a todos os paroquianos com a exibição do filme “A Paixão de Cristo”, 
dirigida pelo ator e cineasta americano Mel Gibson.

Baseada no Novo testamento, a narrativa enfocada foi do 
Getsêmani ao Gólgota, culminando com o episódio da Ressurreição. 
A película recebeu inúmeros comentários, e, por vezes taxada de 
antissemitismo, ou seja, contra os judeus. Segundo este conceito o 
multimilionário ator “se aproveitava do direito de expressão artística 
para difundir o antissemitismo à medida que inocentava o procurador 
romano Pôncio Pilatos da responsabilidade da crucificação de 
Jesus para transferi-la aos judeus”. O argumento, sem delongas, 
não procede.

PILATOS foi fraco, covarde, lavando suas mãos, na bacia do 
interesse econômico e vil servidão aos caprichos dos dominadores 
ocidentais, representado por Tibério César, em Roma. Mas, os 
judeus, através de suas lideranças, movidos pela inveja e pelo 
medo, açulavam o povo, manipulando-o covardemente, para se 
opor e se manifestar publicamente, aos gritos contra Cristo exigindo 
a sua morte de cruz: crucifica-o!

Pilatos em dez anos de governo na Judéia viu eclodirem 
várias rebeliões contra o jugo romano. Os judeus defensores de 
um monoteísmo contra a avalanche de ídolos romanos, jamais 
sonharam em admitir a Divindade de um Homem, simples 
carpinteiro. Seria uma grande humilhação para os chefões religiosos 
da época.

- Lembram-se por que Jesus foi esbofeteado na frente de 
Caifás?

- “A Judéia sob o jugo romano, representado por Pôncio Pilatos, 
foi um cenário de terror, de repressão, dura, insensível e desumana. 
A crucificação de Cristo se insere neste contexto”.

- O filme não perdoa nem Pilatos, nem os judeus. Ambos 
concorreram com sua insensibilidade e covardia, para liquidar – via 
cruz – o doce, mas forte Nazareno chamado Jesus.

- Nem se fala da brutalidade resultante da flagelação, das 
quedas, do ato de crucificação.

- Mel Gibson, em seu autêntico filme transmite expressivamente 
aos expectadores todas as cenas, crivadas de brutalidade, 
despertando em todos o vivo sentimento da aflição, da dor, do 
sofrimento indizível de Jesus.

Para buscar ou excetuar culpados da morte de Jesus? 
Romanos? Judeus? O povo? Pilatos? Os anciãos do povo? – 
Cristo, sem defesa, na verdade histórica, morreu por causa dos 
meus, dos nossos pecados. A humanidade foi redimida pelo sangue 
de Cristo. Só se redime a quem estiver em débito. Nós, todos nós 
somos culpados!

A Bíblia é um mundo de informações, descrições, 
argumentações, fatos e ensinamentos. O Novo Testamento, narrado 
pelos evangelistas Marcos, Mateus, Lucas e João é o retrato fiel da 
vida de Jesus, especialmente a partir dos trinta anos. O Doutor Pierre 
Barbet, ao escrever “A Paixão de Cristo, segundo o Cirurgião”, nos 
transmite através da Anatomia, os sofrimentos inauditos com que 
nos remiu o nosso Salvador. Com uma descrição viva e convincente 
ele retrata a história do Santo Sudário (o pano que envolveu o corpo 
de Cristo), os instrumentos da crucifixão, as chagas das mãos, pés, 
coração, cabeça e do corpo que culminaram com sua morte violenta 
no alto da Cruz, no Monte Calvário. 

PARA NÓS, Cristãos, a maior força de Cristo foi a sua 
Ressurreição vencendo a morte. Sem ela, vã seria a nossa fé. Foi 
a prova definitiva de sua divindade. Por isto, devemos comemorar 
com o máximo de entusiasmo e gratidão a Sua ressurreição, 
fundamento da nossa fé. Neste ano de 2022, a Semana Santa 
será: de 10 de abril (Domingo de Ramos) a 17 de Abril (Domingo de 
Páscoa) - Ressurreição!!!

Câmara de Itabirito aprova, em 2ª 
discussão, doação de imóvel para a Apae

CÂMARA 
MUNICIPAL 
DE  
ITABIRITO

Câmara Municipal de Itabirito/MG 
Edital - Processo Licitatório nº 005/2022 
- Pregão Presencial nº005/2022. Registro 
de Preços 005/2022. Objeto: Registro de 
preços para futura e eventual contratação 
de pessoa jurídica para fornecimento de 
Links de dados para acesso à internet, 

de forma permanente e exclusiva à rede 
mundial de computadores, 24 horas 
por dia, sete dias por semana, inclusive 
feriados, para atender a Câmara Municipal 
de Itabirito. Tipo: menor preço por item. A 
sessão será realizada no dia 11/04/2022, às 
13:00h na sede da Câmara. O edital poderá 
ser obtido junto ao Setor de Licitações 
e Contratos da Câmara, localizada à Av. 
Queiroz Júnior, nº 639, Bairro Praia, 
Itabirito/MG ou solicitado através do 
e-mail: licitacao@itabirito.cam.mg.gov.br 
ou ainda no site:  www.itabirito.mg.leg.br.

A Câmara Municipal de Ita-
birito aprovou, em 2ª discussão, 
a compra e doação de um imóvel 
para a Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais (Apae) da cidade. 
O lote, que será comprado pela 
Prefeitura, vai ser utilizado para 
ampliar o espaço físico da asso-
ciação.

De acordo com o Projeto de 
Lei 21/2022, a Apae precisa am-
pliar sua unidade para aumentar 
o número de atendimentos em 
Itabirito e melhorar a qualidade 
dos serviços ofertados. Atualmente, 
900 pessoas da cidade e da Região 
dos Inconfidentes (com problemas 
de diversas ordens) são atendidas 
pela associação.

O lote, ao lado da atual sede da 
Apae, possui espaço compatível 
com as necessidades da associação, 
sendo possível criar acessos laterais 
e, assim, permitir que a associação 
utilize toda a infraestrutura dispo-

nível da sede.
A doação do lote para a Apae 

se enquadra no artigo 89, da Lei 
Orgânica Municipal, que prevê 
a alienação de bens municipais 
quando há existência de interesse 
público devidamente justificado.

Sobre a Apae
A Apae é uma organização da 

sociedade civil, sem fins lucrativos, 

com 43 anos de fundação em 
Itabirito. Atualmente, a associação 
possui três linhas de atuação: na 
saúde, com Centro Especializado 
em Reabilitação (CER); na edu-
cação, com a Escola Especial 
Irani Silva Salvador de Oliveira; 
e na assistência social, com o 
Centro Dia, que atende pessoas em 
vulnerabilidade social.

Despacho - Reconheço a Dispensa 
de Li citação nº013/2022, conforme o 
Pro cesso Licitatório nº024/2022, na 
mo dalidade de Dispensa de Licitação 
nº0132022, - Objeto: Contratação de 
empresa especializada para prestação de 
serviços de programas de segurança do 
trabalho, para elaboração do Programa 
de Gerenciamento de Riscos – PGR. do 
SAAE de Itabirito-MG, conforme Norma 
Regulamentadora nº01 - Disposições 
Gerais e Gerenciamento de Riscos Ocu-
pacionais. Empresa Contratada Ranny 
Engenharia Ltda. Pelo valor total de R$ 
937,78 (novecentos e trinta e sete reais e 
setenta e oito  centavos). O Pagamento 
será realizado de acordo com os serviços 
realizados em até 10 (dez) dias corridos. 
Permanecem inalteradas as demais cláu-
sulas e condições do contrato original. 
Justificativa em anexo ao processo, e 
em conformidade com os termos do 
Artigo 24, Inciso II da Lei nº 8.666/93, 
com suas posteriores alterações. Itabirito 
– MG, 15/03/2022. Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Ratifico o reconhecimento da Dispensa 
de Licitação no processo acima, nos 
termos do artigo 24 Inciso II, da Lei nº 
8.666/93 com suas posteriores alterações. 
Itabirito-MG, 15 de março de 2022. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor 
Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito tor-
na público que realizou abertura da Pro-

posta e Habilitação do Processo Lici-
tatório nº022/2022, na modalidade de 
Pre gão Presencial nº009/2022 S.R.P. 
nº008/2022 - Objeto: Registro de preços 
para futura e eventual contratação de 
empresa especializada no fornecimento de 
artefatos de concreto para serem utilizados 
nas manutenções e operações em redes do 
Sistema de drenagem pluvial do Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito/MG. conforme es pe ci ficações do 
Anexo I, do edital. Empresas Vencedoras 
e Habilitadas: FCK Premoldados Ltda e 
Otávio de Araújo Nunes ME.  perfazendo 
este pregão um valor total de R$ 342.800,00 
(Trezentos e Quarenta e Dois mil, 
Oitocentos reais). Itabirito/MG, 23/03/2022 
– Rogério Edu ar do de Oliveira, Diretor 
Presidente do SAAE.
O Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico – SAAE – Torna Público o Extrato 
da Ata nº008/2022 - Registro de Preço 
008/2022 - Processo Licitatório nº022/2022 
- Pregão Presencial  nº009/2022 – Regis-
tro de preços para futura e eventual 
contratação de empresa especializada no 
fornecimento de artefatos de concreto 
para serem utilizados nas manutenções 
e operações em redes do Sistema de 
drenagem pluvial do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito – MG. 
conforme especificações do Anexo 
I. Fornecedores: FKC Premoldados 
Ltda CNPJ: 29.315.419/0002-03 e 
O tá vio de Araújo Nunes ME- CNPJ: 
02.666.981/0001-36. Para os itens lis-
tados na ata de Registro de preços nº 
008/2022, perfazendo estes itens e este 
pregão Presencial um valor total de de 
R$342.800,00 (Trezentos e Quarenta e 
Dois mil, Oitocentos reais). A íntegra 
da ata encontra-se disponível no Depar-
tamento de Licitações, Compras e Con-
tratos. Homologação e Ratificação: 
23/03/2022 – Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.

A hora da decisão chegou!!!
No último sábado 19/03/2022 

no campo do Rodrigão, Rodrigo 
Silva, tivemos a definição das 
equipes que farão a grande final 
da V Edição do Torneio Master 35 
Cachoeira do Campo.

Usina Esperança 
2x1 Independente / 
Colorado 0x3Avaí

Com estes resultados teremos 
no próximo Sábado (26) às 14:00h 
Campo do Rodrigão, em Rodrigo 
Silva: Havaí X Usina Esperança

wvpneus@bol.com.br

Qualquer empate levará a 
decisão para as penalidades.

Emoção não vai faltar e você 
torcedor, também não pode ficar 
de fora! Vá campo do Rodrigão, 
torça pelo seu o futebol é alegria, 
mas é sua!!!!
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Gradativamente: Vamos retornando as ati-
vidades sociais, o baile no CLUMI e o bailão 
do Simões foram as novidades do último 
fim de semana. Há grande expectativa agora 

Operação conjunta apreende quatro 
veículos e oito pessoas em Mariana

Projeto Cinema na Cidade traz 
programação cultural para Mariana

da liberação da sauna nos clubes. Ponto de encontro de amigos e 
tempo de relaxamento e bem-estar acompanhado de uma cerveja 
bem gelada.
Por falar em dança: A escola Dança e Ritmo volta a reunir os 
amigos adeptos da dança de salão. O retorno será no próximo dia 
12, todas as terças a partir das 19h 30 horas na sede do Lions Clube 
de Itabirito. As inscrições estão abertas e as vagas são limitadas. 
Contato 3561-2460 ou 98451-8977. O casal Marise e Welby 
coordenam o projeto.
Ingratidão: O ex-prefeito Antônio Gomes Batista escreveu na 
década de 80 excelente artigo mostrando exemplo de ingratidão 
praticado pelo nosso povo. Descreveu ele sobre o Dr. Guilherme, 
que em nossa cidade exerceu o sacerdócio da medicina atendendo 
a todos os chamados, indiferente de classe social e sem ser 
remunerado pelos seus trabalhos. Era considerado um santo, dado 
a prestimosidade e a atenção que dava aos enfermos. Pois bem, 
certa ocasião ele visitou todas as residências do nosso município 
pedindo apoio ao primo que se candidatara a deputado, recebendo 
apoio incondicional dos nossos eleitores. Resultado: O primo do 
Dr. Guilherme obteve 27 votos.
Axé Igbá: Fundado em 23 de fevereiro de 192, o bloco continua 
encantando o público em suas apresentações. Ele reúne um bom 
número de jovens ritmistas que contagiam pela sua espontaneidade 
e sincronismo. Parabéns! Antônio Carlos (Telefunken) pela coor-
denação e dedicação a este grupo artístico.
Nova gestão: Quem está à frente da corporação musical Santa 
Cecilia é a dinâmica Zilda Alves de Carvalho Magalhães, 
presidente, e a seu lado o vice Wesley Damaso Costa. A Associação 
musical foi fundada em 1896 e sempre revelou talentos para a 
divina arte. A eles votos de sucesso.
Por onde anda? Lucas França de Oliveira, codinome Luquinha. 
Filho do saudoso Márcio Oliveira e da renomada professora Lenir 
França. Ele é casado com Beatriz e exerce importante cargo na 
administração municipal. Sempre dinâmico e participativo, Lucas 
França de Oliveira é gente de destaque na região dos Inconfidentes.
Gerência: Tânia Godoi Rebuitti vem realizando um trabalho 
renovador como gerente do balneário Rio de Pedras. Os detalhes 
da recepção e a beleza paisagista, aliada ao carisma e dedicação 
desta profissional é um convite aos amantes da natureza de toda 
a região.
Para refletir: Há muros que só a paciência derruba. E há pontes 
que só o carinho constrói. (Cora Coralina)

MARCELLA PONTES

Na noite do dia 18, sexta-feira, 
uma ação conjunta entre a Guarda 
Civil Municipal e a Polícia Civil, 
apreendeu quatro caminhões, uma 
máquina retroescavadeira, um 
car ro, rádios comunicadores e 
oito pessoas foram conduzidas à 
Delegacia de Polícia por prática 
ilegal de extração de minério 
na região conhecida como Cas-
calheira, pertencente ao distrito de 
Camargos, em Mariana (MG).

Os furtos e crimes ambientais, 
que vinham acontecendo na loca-
lidade, geraram um grande número 
de denúncias e reclamações vindas 
da população, além dos grandes 
prejuízos causados às estradas, 
que passavam constantemente por 
manutenções, a fim de melhorar o 
seu acesso. 

A área pertencente ao município 
já havia sido cercada, mas os crimes 
permaneceram. A Prefeitura coloca 
a Patrulha em ação diuturnamente, 
porém, como os furtos aconteciam 
durante a noite, os infratores rou-
bavam a cerca e continuavam com 
as suas atividades criminosas. Tais 
indivíduos, pelo que tudo indica, 

Lívia Maria

são experientes na prática de 
infração e estavam monitorando a 
segurança do município, uma vez 
que, quando os agentes chegaram, 
nenhum veículo foi encontrado na 
Cascalheira e sim na sua via de 
acesso. 

De acordo com o Dr. Cristiano 
Castelucci, Delegado de Polícia 
Civil de Mariana, os infratores 
das cidades de Sete Lagoas, Be-
lo Horizonte e Contagem foram 
enquadrados no Art. 55, da Lei 
de Crimes Ambientais, e os 
equipamentos permanecerão apre-
en didos até o final do processo. 

Além disso, ressaltou que “essa ação 
conjunta, entre a Guarda Municipal 
e a Polícia Civil, visa coibir práticas 
criminosas como essa. Outras 
ações estão programadas para um 
futuro próximo, a fim de evitar esse 
tipo de infração”. 

A partir de agora, o município 
intensifica as ações de fiscalização 
e ressalta que todas as ações 
relacionadas a mineração devem 
ser praticadas dentro da legalidade, 
sem medir esforços para que os 
moradores e a cidade não sofram 
com os impactos, extremamente 
nocivos ao meio ambiente.

KARINA PERES

No último final de semana, os 
marianenses puderam prestigiar 
o projeto Cinema na Cidade. O 
evento aconteceu na Praça Gomes 
Freire, o Jardim, e contou com 
diversas atrações, como a exibição 
de filmes nacionais e apresentações 
audiovisuais de artistas contem-
plados com a Lei Municipal Ma-
nuel da Costa Athaíde.

A abertura oficial aconteceu na 
sexta-feira (18), com a apresentação 
da banda Barroco Jazz e a exibição 
do filme “O Palhaço”. No sábado 
(19), a programação foi voltada 
para o público infantil, que além 
de assistir a exibição de curtas, 
puderam se divertir com o show 
do mágico Caio. Em seguida, 
o Cinema na Cidade exibiu a 
produção nacional “A Sogra 
Perfeita” e fechou o evento com o 
show do grupo Samba de Sombra, 
com a participação especial de João 
Fernandes.

O prefeito interino de Mariana, 
Juliano Duarte, explicou que o 
projeto aconteceu graças a uma 
parceria entre a prefeitura do 
município e a produtora Universo 
Produções. “A Universo Produções 
escolheu Mariana para dar início 
ao projeto Cinema na Praça e 
estamos honrados em receber ta-
ma nha produção. Somos a ter-
ra da valorização da cultura e 
sempre trabalharemos para me-
lhorar e abranger, sempre, o má-
ximo possível de manifestações 
artísticas. Essa escolha colocou o 
nosso município novamente como 
destaque na imprensa estadual e 
nacional e me sinto extremamente 
grato por toda essa elevação e 
reconhecimento. Mais uma vez, 
agradeço toda a produção da 
Universo, a equipe do projeto 
Cinema na Cidade, a empresa 

patro cinadora Cedro Mineração 
e os servidores da secretaria de 
Cultura, que não vem medindo 
esforços para destacar Mariana”, 
afirmou Juliano em suas redes 
sociais. 

O Projeto
O Cinema na Cidade é um 

empreendimento audiovisual que 
está caracterizado por sessões 
de cinema brasileiro em espaços 
alternativos de exibição, que, 
em circuito itinerante, percorrerá 
comunidades e cidades do interior 
de Minas Gerais que em sua 
maioria não possuem ou tiveram 
suas salas de cinema fechadas. 

Em 2022, a Universo Produção 
realiza mais uma edição do Cinema 
na Cidade - um programa de 
entretenimento que vai contemplar 
10 municípios do interior de Minas 
Gerais - Mariana, Itabirito, Nova 
Lima, Congonhas, Itabira, Nova 
Era, Santa Bárbara, Barão de Co-
cais, Rio Acima e Sabará, de março 
a outubro, com uma pro gramação 
gratuita para todas as idades em 
espaços públicos de cada cidade. 
Na tela, a diversidade da produção 
do cinema brasileiro. No palco, 
a música, o teatro e o circo fazem 
uma ponte com os valores dos 
locais onde o programa acontece.

Lívia Maria
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Vereadores criticam ausência de 
representante da Transcotta em 
reunião sobre o programa Tarifa Zero

Familiares e amigos 
organizam caminhada 
em homenagem a jovem 
assassinado no Jardim

KARINA PERES

O que era para ser uma reunião 
de esclarecimentos e informações 
sobre o programa Tarifa Zero, nes-
ta segunda-feira (21), acabou se 
transformando em um momento 
de discursos acalorados e com 
muitas críticas pela ausência de um 
representante da empresa Trans-
cotta, responsável pela cessão dos 
veículos que atendem ao programa.

Para o presidente da Câmara de 
Mariana, vereador Ronaldo Bento 
(PSB), a ausência do representante 
da Transcotta pode ser considerada 
uma falta de respeito com o Le-
gislativo marianense. Segundo 
Ben to, eram muitas demandas e 
dúvidas a serem apresentadas à 
empresa, porém os vereadores 
saíram da reunião sem dados para 
informar à população. “O que nos 

traz muita estranheza é a falta de 
comprometimento e respeito com 
essa Casa de Leis, que quando foi 
demandada se debruçou de forma 
hercúlea para analisar e aprovar 
este projeto. Entendemos como um 
certo desleixo desta empresa para 
com a Câmara a ausência de seu 
representante”, criticou Bento.

Mesmo parabenizando o 
E xe cu tivo pela implantação do 
programa Tarifa Zero no município, 
o vereador Gilberto Matheus Pe-
reira – Tikim (CIDADANIA) – 
repudiou a postura do representante 
da Transcotta em não comparecer à 
reunião.

Uma nova reunião vai ser 
agendada pela Câmara de Mariana 
para que a empresa responsável 
pela cessão dos veículos que fa-

zem parte do programa Tarifa 
Zero possa esclarecer as dúvidas e 
questionamentos dos vereadores.

Esclarecendo dúvidas
O secretário de Defesa Social, 

o ex-vereador Antônio Marcos 
Ramos de Freitas - Tenente Freitas 
– participou da reunião e esclareceu 
algumas dúvidas dos vereadores 
quanto às demandas apresentadas 
pela população. Entre as principais 
reclamações dos usuários está 
a superlotação dos veículos e 
horários que foram extintos ou 
diminuídos em linhas que atendem 
às comunidades marianenses.

A secretária de Administração, 
Arlinda Coelho, e o secretário 
de Go verno, Edvaldo Andrade, 
tam bém participaram da reunião 
ordinária.

Neste domingo (20), familiares e amigos de Yuri, jovem assassinado 
semana passada na Praça Gomes Freire, o Jardim, organizaram uma 
caminhada pela paz em homenagem e em busca de justiça pelo seu 
assassinato. O ato teve início com uma carreata pelas ruas de Mariana, em 
seguida, aconteceu a caminhada partindo do Terminal Turístico até o Jardim, 
às 17h, aconteceu a missa de 7° dia na Igreja Nossa Senhora do Carmo.

O prefeito interino de Mariana, Juliano Duarte, participou da caminhada 
e ressaltou seu apoio aos familiares da vítima e o pedido por justiça. “Gostaria 
de dar meus sentimentos a todos os amigos e familiares. Eu também tenho 
o mesmo sentimento de tristeza e de justiça, porque ninguém tem o direito 
de tirar a vida de ninguém, principalmente da forma trágica e brutal que foi 
feita. Era um jovem de carteira assinada que deixou um filho, irmãs, muitos 
amigos e que vai deixar muitas saudades. Planejamos esse ato pacífico para 
chamar atenção das autoridades para que a justiça seja feita, para que o autor 
desse crime pague e cumpra bastante tempo na cadeia”, afirmou Juliano 
durante a caminhada. 

Juliano também informou que realizou uma reunião com as autoridades 
competentes para reforçar a segurança no Jardim. “Essa semana estive com 
o delegado de polícia de Mariana, Dr. Cristiano, com a capitã Marta e com 
o tenente Freitas para alinhar mais ações de segurança no município. Muitas 
ações já estão sendo feitas, mas infelizmente, meu sentimento é de que foi 
um crime premeditado e quando é assim, você pode ter a segurança que for, 
que infelizmente pode acontecer uma fatalidade dessas [...] O poder público 
vai apoiar e não iremos descansar até o autor dessa barbárie cumprir sua 
pena na cadeia”, concluiu o prefeito.

Acusado de matar jovem é preso
O homem acusado de matar o jovem Yuri, no Jardim de Mariana, no 

domingo (13) foi preso na noite desta quarta-feira (23). De acordo com 
informações do Jornal Ponto Final, mesmo tendo se apresentado na delegacia 
de Polícia Civil de Mariana no dia seguinte ao crime, o homem seguia em 
liberdade. Porém, o delegado da Polícia Civil do município acatou o pedido 
de prisão e o suspeito foi preso no início da noite desta quarta-feira.

Prefeitura de Mariana disponibilizou 
testes gratuitos na Praça da Sé e baixos 
índices da Covid-19 foram detectados

A Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Saúde, 
realizou 370 testes gratuitos em 
pessoas assintomáticas na última 
sexta-feira (18) e sábado (19). A 
testagem aconteceu na Praça da Sé, 
no Centro, local onde tem bastante 
fluxo de pessoas e teve o objetivo de 
avaliar o quadro epidemiológico da 
Covid-19 no município, na busca 
de estratégias para garantir a saúde 
da nossa população e avançar no 
monitoramento do vírus na cidade.  

Foram 236 testes no primeiro 
dia e 134 no segundo dia, com 
disponibilidade para atender até 
mil pessoas. O método utilizado 
na detecção do vírus foi o teste 
rápido antígeno e trouxe números 
significativos que demonstram 
o avanço do combate à doença 
no município. Apenas 2,43% das 
pessoas testadas, deram positivo 
para a Covid-19 e foram orientadas 
pelos profissionais da saúde a 
procurar a Unidade de Pronto 
Atendimento.   

Luciana Oliveira Silva, Chefe 
do Departamento de Assistência 
Laboratorial do município, citou a 
importância dessa sondagem em 
massa na conjuntura atual. "Na 
ação, dentre o público testado, 
tivemos a testagem de estudantes 
de faixa etária variada e diversos 
professores, assim, também foi 
importante no contexto da volta 
às aulas presenciais no ensino 
fundamental, médio e superior. 
Essa ação nos mostrou que estamos 
vivendo tempos otimistas, já que 
tivemos um número baixo de 
infectados detectados".  

Segundo dados divulgados 
no último vacinômetro com 
informações coletadas em 14 
de março de 2022, o município 
de Mariana ultrapassou a marca 
de 90% de vacinados (público 
vacinável) com a primeira dose da 
vacina e 85,5% com o esquema 
vacinal completo. É importante 

ressaltar que mesmo com os 
números satisfatórios, devemos 
continuar com os cuidados neces-
sários e principalmente com o 
cumprimento do esquema vacinal 
completo para que mais medidas de 
flexibilização possam ser adotadas, 
como o uso de máscara facultativa 
em espaços abertos.

Lívia Maria

Lívia Maria

Lívia Maria Lívia Maria
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Casa dos Conselhos 
inaugurada em Mariana

Projeto de preservação de 
nascentes chega a Monsenhor 
Horta e Cachoeira do Brumado

KARINA PERES

Na tarde desta terça-feira (22), 
a Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Social e Cidadania, inaugurou a 
Casa dos Conselhos. O novo espaço 
fica localizado no anexo da quadra 
do bairro Rosário e será sede de oito 
conselhos municipais de controle 
social. Na casa, a população poderá 
fazer reivindicações e denúncias de 
violação dos direitos das mulheres, 
crianças, idosos, entre outros.

O prefeito interino de Mariana, 
Juliano Duarte, explicou que os 
conselhos representam a socie-
dade civil e uma parcela do poder 
executivo, possibilitando uma 
mai  or par ticipação política da po-
pu lação. “Aqui as políticas pú-
blicas poderão ser discutidas pela 
comunidade, de modo que as pro-
postas podem ser enviadas para a 
Câmara Municipal e para o poder 
executivo. Aqui nossa gestão vai 
trabalhar de forma conjunta, com 
os conselhos, com a Câmara e com 
a população”, afirmou Juliano.

Além disso, o secretário mu-
nicipal de desenvolvimento social, 
Walber Luiz da Silva, ressaltou 
que com a nova sede os conselhos 
terão mais autonomia para atender 
as demandas. “Um conselho forte, 
é um conselho autônomo, que tem 
independência. E esse espaço é 
para isso, para tornar os conselhos 

mais autônomos e participativos, 
porque agora ele está dentro da 
comunidade e vai ficar aberto todos 
os dias para receber as demandas 
da população e dos conselheiros. 
Geralmente os conselhos são den-
tro das secretarias, o que tira essa 
independência, por isso, é um or-
gulho inaugurar essa casa hoje. 
Aqui é o espaço que a comunidade 
tem para participar das políticas 
públicas”, afirmou o secretário.

O prefeito também explicou 
que o local que agora abriga a Casa 
estava sem uso e foi todo reformado 
com recursos próprios da prefeitura. 
“Esse espaço foi arrombado e 
furtado, e infelizmente não tinha 
a destinação adequada, então foi 
proposto que ele fosse a sede da 
Casa dos Conselhos. Nós acatamos 

a ideia e realizamos a reforma com 
recursos e mão de obra próprias da 
prefeitura. Agora ele é um salão com 
duas salas, uma de arquivo e uma de 
secretaria do conselho e outra para 
a reunião. Além de uma cozinha 
e vestiário, se tornando um local 
propício para receber a população”, 
informou Juliano.

A secretária executiva dos 
conselhos municipais da secretaria 
de Desenvolvimento Social e Cida-
dania, Lídia Mara Coelho, concluiu 
a inauguração afirmando que o 
espaço está aberto para receber todos 
os marianenses. “Aqui é um espaço 
para as instituições, um espaço para 
que a gente una o poder público com 
as instituições em prol da população, 
não só aqui do Rosário, mas de toda 
Mariana”, declarou Lídia.

KARINA PERES

Na manhã desta quinta-feira (24), o prefeito de Mariana, Juliano 
Duarte, anunciou por meio de suas redes sociais, a assinatura da segunda 
etapa do projeto “Produtor de Água”, realizado em parceria com o Instituto 
Espinhaço. Com R$1.250.000,00 de investimento, o objetivo do projeto é o 
de preservar as nascentes do município. Ele já foi realizado em Águas Claras 
e Furquim, e agora chega aos distritos de Monsenhor Horta e Cachoeira do 
Brumado.

O prefeito explicou que o foco principal é a produção de águas nas 
nascentes utilizadas pelos produtores rurais, e que para isso, é feito o 
procedimento de cercamento, construção de barraginhas e o plantio de 
árvores nativas nos pontos focais. “A medida divide a utilização da água para 
o gado e consumo, protege o espaço da nascente e garante a preservação a 
longo prazo”, informou Juliano.

O presidente do Instituto Espinhaço, Luiz Cláudio de Oliveira, agradeceu 
a parceria e a oportunidade de implementar o projeto no município. “Eu 
agradeço ao prefeito e a comunidade de Mariana, que tão bem recebeu 
essa ideia. Para nós do Instituto é uma alegria poder contribuir com essa 
comunidade e com as águas de Mariana. Esse programa é de grande sucesso 
e alto impacto socioambiental para todos. Tenho certeza de que a segunda 
etapa vai ser ainda melhor do que a primeira”, declarou o presidente. 
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BODE ZÉ

Todo mundo tem direito a reclamar, criticar, protestar e 
denunciar algo com o qual não concorda, embora, atualmente, nem 
sempre esse comportamento seja visto como direito num país dito 
democrático. Mas não é esse o caso, porque o comportamento de 
alguns tem ido muito além do que se considera direito e, nem por 
isso, alguém sofreu restrições ou foi punido, de fato. No município 
de Ouro Preto, está em fase de instalação um novo sistema de água 
e esgoto, com o qual parcela da população não concorda. É direito 
dessa parcela não concordar, por qualquer razão que seja, ainda 
que o serviço de implantação ainda não tenha sido concluído, e, 
por isso, não tenha entrado em operação definitiva. Entretanto, tem 
havido ações que não se enquadram como direito, porém selvageria, 
vandalismo, cujas suspeitas podem recair em inocentes e prejuízos 
a desabar nas costas de toda a população. A ação destrutiva 
executada na ETA do Funil é exemplo, quando se fala em prejuízo à 
população, pois toda uma região ficou sem água, por cerca de três 
dias. Esse foi o primeiro prejuízo, pois a conta do crime ainda virá 
em futuras faturas. Bandidos cometeram o crime, mas quem paga 
por ele é o povo! Infelizmente, a ação predatória continua, desta 
vez na destruição de tampas de caixas de hidrômetros. Elas, na 
verdade, são frágeis, porém não se quebram com o simples pisar. 
É ação proposital, canalha e covarde, pois agem na sombra. Creem 
estar a causar prejuízo à empresa concessionária, esquecendo-se 
de que os custos da canalhice ela poderá debitar aos consumidores 
de água. Sejam contra, mas não sejam estúpidos!

Canalhice Canalhice 
na sombrana sombra

Mariana investe R$300 mil em 
kits esportivos para a população

KARINA PERES

Na noite desta terça-feira 
(22), a Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Esportes, realizou a entrega de 
materiais esportivos destinados a 
associações, conselhos comuni-
tários esportivos e projetos sociais 
apoiados pela administração mu-
nicipal. Ao todo, a prefeitura in-
vestiu R$300 mil de recursos 
próprios nos kits, compostos por 
chuteiras, bolas, uniformes, jumps, 
entre outros, tudo com qualidade 
de primeira linha.

O secretário municipal de 
esportes, Bruno Freitas, ressaltou 
o lado social promovido pelas 
práticas esportivas. “Hoje, a entre-
ga desses materiais só mostra como 
Mariana leva o esporte a sério. 

Essa é a segunda vez na gestão 
do Juliano que realizamos essa 
entrega, essa é uma política pública 
que dá um retorno para a nossa 
comunidade e nossos atletas. Aqui, 
muito além da carreira esportiva, 
pensamos em formar cidadãos, 
e nós sabemos que o esporte tem 
esse poder. Além disso, esses kits 
também incentivam as pessoas 
que fazem trabalhos voluntários”, 
afirmou. 

O prefeito interino de Mariana, 
Juliano Duarte, também falou sobre 
o incentivo ao trabalho voluntário 
que a entrega dos kits promove. 
“Eu gostaria de citar o trabalho do 
senhor Olavo, do Cabanas, ele faz 
um trabalho com as crianças, que 
ao invés delas estarem nas ruas, 
elas estão praticando esportes, 
aprendendo sobre disciplina, res-

peito com colegas e os pais, além 
dos resultados na escola. Por 
isso, estamos entregando esses 
materiais, tudo de qualidade pa ra 
a população de Mariana, por que 
esses trabalhos precisam con-
tinuar”, afirmou Juliano.

Cauã Correia e Alisson dos 
Santos, de 13 anos, são treinados 
pelo senhor Olavo e contaram 
que os novos materiais chegaram 
na hora certa. “Nós estávamos 
precisando de chuteiras, as nossas 
estavam rasgando do lado e 
embaixo, agora com as novas vai 
melhorar nossa prática. A gente 
treina quatro dias na semana, 
é muito bom. Quando a gente 
crescer, queremos ser jogador de 
futebol, mas estamos conciliando 
com os estudos também”, afir-
maram. 


